

CURRICULUM VITAE DE LOS MIEMBROS DEL TRIBUNAL DEL PROCESO SELECTIVO PARA INGRESO, POR EL SISTEMA GENERAL DE ACCESO LIBRE AL CUERPO SUPERIOR DE TÉCNICOS DE INSTITUCIONES PENITENCIARIAS, ESPECIALIDAD PSICÓLOGOS/PSICÓLOGAS. (OEP 2021-2022-2023).

Presidenta: DOÑA GUADALUPE RIVERA GONZALEZ.

Subdirectora General de Medio Abierto y Penas y Medidas Alternativas, de la Secretaría General de Instituciones Penitenciarias.

Licenciada en Psicología por la Universidad Complutense de Madrid, especialidad Psicología Clínica. (1985)

Pertenece al Cuerpo Superior de Técnicos de II.PP desde 1987.

Ha desarrollado labores de gestión directiva, Subdirecciones de Tratamiento en Ocaña I y Victoria Kent y Direcciones del CIS Victoria Kent y los Centros Penitenciarios Herrera de la Mancha y Madrid VI Aranjuez.

Miembro de Tribunales de oposición de acceso a Cuerpos del Estado, en distintos cuerpos (Superior de técnicos, Especial y Ayudantes)

Diseño, puesta en práctica y evaluación de Programas en el ámbito penitenciario: Control de la Agresión Sexual, Programa para el tratamiento del agresor de violencia de género, Prevención de Suicidio, Trastorno Mental Grave, etc.

Ha participado como ponente en multitud de Congresos, nacionales e internacionales, así como en Cursos de Formación específica en Masters Universitarios y Centros de Estudios profesionales especializados.

Ha colaborado en Investigaciones Internacionales, en medios de Comunicación y ha sido galardonada en diferentes ocasiones, tal como el Premio de la Presidencia de Castilla La Mancha por su acción en favor de la Igualdad entre hombres y mujeres, Premio Ponle Freno a la mejor acción en seguridad vial de 2022, entre otros.

Actualmente al frente de la Subdirección General de Medio Abierto y Penas y Medidas Alternativas de la Secretaría General de II.PP

Secretario: DON JAVIER PÉREZ MOLINA.

Técnico Superior Jurídico de la Subdirección General de Recursos humanos de la Secretaría General de Instituciones Penitenciarias.

Licenciada en Derecho por la Universidad Autónoma de Madrid.

Pertenece al Cuerpo Superior de Técnicos de Instituciones Penitenciarias, especialidad Jurista, desde 2018.

Ha desempeñado el puesto de Jurista de Instituciones Penitenciarias en los Centros Penitenciarios de Burgos y Madrid V (Soto del Real).

Vocal: DON SERGIO ESCORIAL MARTÍN

Licenciado en Psicología por la Universidad Autónoma de Madrid en junio de 2001.

En abril de 2008 obtuvo el título de Doctor en Psicología por la Universidad Autónoma de Madrid, dentro del programa de Doctorado de Ciencia de la Conducta, con la calificación de Sobresaliente Cum Laude recibiendo, además, la distinción de Premio Extraordinario de Doctorado.

Su actividad como docente se inicia oficialmente en el curso 2003-2004, impartiendo créditos de prácticas como becario FPU. En octubre de 2005 firma contrato como profesor a tiempo completo del C.U. Cardenal Cisneros, centro adscrito a la Universidad Complutense de Madrid (UCM). En esa institución permanecerá cinco años con vinculación a tiempo completo. En octubre de 2009 obtiene una plaza de Profesor Asociado a tiempo parcial en el Departamento de Metodología de las Ciencias del Comportamiento de la UCM. En octubre de 2010 consigue la plaza de Profesor Ayudante Doctor a tiempo completo en el mismo departamento, ocupándola durante los siguientes cinco años. Después ocupó plaza como Profesor Contratado Doctor, primero en interinidad desde diciembre de 2015, y después como profesor permanente desde junio de 2019. En la actualidad es Profesor Titular de Universidad en este Departamento desde enero de 2020. Desde el curso 2010-2011 participa en la evaluación de la calidad docente realizada con el programa DOCENTIA de la UCM.

Desde el año 2015 hasta la actualidad ha obtenido certificados de Excelencia Docente.

Desarrollar una actividad investigadora participando en varios proyectos de investigación, siendo Investigador Principal en varios de ellos. Esa actividad se ha plasmado en la publicación de más de medio centenar de artículos en revistas indexadas en el JCR, y la presentación de trabajos en congresos nacionales e internacionales.

Ha dirigido, hasta la fecha, 7 Tesis Doctorales y ha recibido más de una decena de premios de investigación como, por ejemplo, haber sido galardonado, en dos ocasiones, con el Premio TEA Ediciones.

Vocal: DOÑA ITZIAR FERNANDEZ MARTIN

Doctora en Psicología por la Universidad del País Vasco: “Actitudes, autoconceptos, cultura y emoción: una investigación transcultural” (Beca FPI, 1996-2001).

La carrera docente la inició como Profesora Ayudante en la Universidad de Jaén en noviembre de 2001, hasta marzo de 2002, fecha en la que se incorpora al Departamento de Psicología Social y de las Organizaciones de la Facultad de Psicología de la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED) y desde esta fecha viene desempeñando su trabajo en calidad de PDI, primero como Profesora Asociada, posteriormente como Profesora Contratada Doctora y desde junio de 2011 hasta la actualidad como Profesora Titular de Psicología Social.

Durante estos 21 años ha impartido docencia en distintos estudios oficiales.

Su trayectoria de investigación se ha desarrollado en el marco de 12 proyectos financiados, obtenidos en convocatorias públicas competitivas del FIS, MEC, Ministerio de Fomento, MICINN y MINECO en el programa de Excelencia I+D. He difundido los resultados de investigación en numerosas presentaciones a congresos nacionales e internacionales, capítulos, programas de radio, así como en la coedición de 8 libros.

Ha publicado más de 60 artículos. Ha dirigido 2 tesis doctorales, además de múltiples direcciones de trabajos de investigación en doctorado y Trabajos Fin de Máster (TFM). Como consecución de su producción científica tiene los siguientes indicadores de calidad científica: Citas 400, índice h: 12, publicaciones totales JCR: 37 (Fuente, Web of Science, WoS, fecha: enero de 2023). Colabora regularmente como revisora en varias revistas indexadas en el JCR y desde el 2022 es editora asociada de la International Journal of Social Psychology. Tiene reconocidos 3 sexenios de investigación por la CNEAI (2006, 2012, 2018). He realizado estancias en centros nacionales e internacionales, dos de ellas, en Estados Unidos (Austin-Texas), financiadas por el Vicerrectorado de Investigación de la UNED (julio-septiembre 2004) y el Ministerio de Educación y Ciencia (abril-junio 2007) con el Prof. J.W. Pennebaker. Ha sido ponente invitada internacional, impartiendo conferencias en México D.F. (2013) durante la VII Semana Internacional de Psicología Social. En Medellín (2017) en el V Congreso Internacional del Duelo. En Colombia-Villavicencio (2018) durante el II Encuentro de Psicología Social.

Ha ocupado cargos académicos unipersonales en la UNED, como Coordinadora del Departamento para los Estudios de Psicología Social en Turismo (Facultad de Económicas) durante un curso académico, como Secretaría Académica del Departamento de Psicología Social y de las Organizaciones cuatro años y como Directora del mismo Dpto. tres años y 9 meses. Ha formado parte de la Junta de Facultad de Psicología (2018-2021), de la comisión de Grado en Trabajo Social (Facultad de Derecho) durante varios cursos académicos y actualmente es titular de la comisión de Grado de Psicología. Desde el 2017 hasta diciembre de 2022 ha sido miembro externo de la comisión de plazas para la contratación de profesorado en UAM (Departamento Psicología Social y Metodología). Desde el 2020 es evaluadora de proyectos de investigación en la Agencia Estatal de Investigación (AEI). Y más recientemente, desde el 2021, es perito de la Agência de Avaliação e Acreditação do Ensino Superior (A3ES).

Vocal: DON FERNANDO CHACÓN FUERTES.

Licenciado en Psicología por la Universidad Complutense (1976-1981).

Doctor en Psicología por la Universidad Complutense (1985).

Catedrático del Departamento de Psicología Social, del Trabajo y Diferencial de la UCM desde Junio 2019.

Profesor Titular de Psicología Social en la UCM (1987-2019.)

Decano del Colegio Oficial de la Psicología de Madrid (1994-2021).

Secretario del Colegio Oficial de la Psicología de Madrid (1989-1994).

Consejero Técnico del Plan Concertado de Prestaciones Básicas de Servicios Sociales del Ministerio de Asuntos Sociales (1989-1993 en Comisión de servicios).

Premio Extraordinario de Doctorado (1985)

Premio Psicólogo del Año concedido por Psicofundación (2020)

Miembro de número de la Academia de Psicología de España.

Autor de más de 100 publicaciones científicas sobre psicología social.

Miembro del Comité Editorial de diversas revistas científicas, entre ellas Psychological Intervention y European Journal of Psychology Applied to Legal Context.

Presidenta suplente: DOÑA LAURA NEGREDO LOPEZ.

Subdirectora General Adjunta de Medio Abierto y Penas y Medidas Alternativas, de la Secretaría General de Instituciones Penitenciarias.

Licenciada en Psicología por la Universidad Complutense de Madrid (2001).

Pertenece al Cuerpo Superior de Técnicos de Instituciones Penitenciarias, especialidad psicología, desde el año 2005.

Desde 2005 a 2008 trabajó como psicóloga y subdirectora de tratamiento en varios centros penitenciarios.

A partir de 2008 ha desempeñado varios puestos de trabajo en los servicios centrales de la Secretaría General de Instituciones Penitenciarias, como Jefa de Servicio y Consejera Técnica, siempre vinculada a las medidas alternativas a la prisión.

En 2011 recibió una beca de la Fundación La Caixa para estudios de posgrado en Estados Unidos que le permitió estudiar un Master en International Crime and Justice en la Universidad de la Ciudad de Nueva York. También trabajó como investigadora en materia de justicia juvenil en el Research and Evaluation Center perteneciente a la John Jay College de la Universidad de la Ciudad de Nueva York.

En 2016 se trasladó a Croacia para trabajar como Consejera Residente en el Proyecto de Hermanamiento "Support to further development and strengthening of the Probation Service in Croatia".

Desde 2018 es Subdirectora General Adjunta de Medio Abierto y Penas y Medidas Alternativas, en la Secretaría General de Instituciones Penitenciarias.

Es miembro de la Unidad Psicojurídica del Instituto de Ciencias Forenses y de la Seguridad de la Universidad Autónoma de Madrid, así como del Working Group del Council for Penological Cooperation (PC-CP) del Consejo de Europa.

Secretaria suplente: DOÑA VERONICA RODRIGUEZ GUERRA.

Licenciada en Psicología por la Universidad Complutense de Madrid.

Master en Psicología Clínica, Legal y Forense. Universidad Complutense de Madrid.

Formación en terapia Gestalt.

Master en Gestión, Intervención y Administración Penitenciaria.

Técnico Superior de Instituciones Penitenciarias, especialidad Psicología en el Centro Penitenciario de Daroca (Zaragoza), Castellón II, Madrid III (Valdemoro).

2005-2007. Clínica Médico- Forense. Plaza de Castilla, 1. Realización de pruebas de credibilidad del testimonio de menores.

2005-2007. Juzgados de Familia nº 22. Realización peritajes en psicología clínica legal y forense que permitan determinar el estado de salud mental de una persona, evaluar sus secuelas psicológicas, su aptitud para ostentar la guardia y custodia de menores o la tutela de discapacitados.

2005-2007. Unidad de Psicología Clínica. Universidad Complutense de Madrid. Clasificación y diagnóstico de los trastornos mentales y conceptualización de los distintos cuadros clínicos considerando distintos modelos etiológicos en psicología clínica forense. . Realización peritajes en psicología clínica legal y forense que permitan determinar el estado de salud mental de una persona, evaluar sus secuelas psicológicas.

2006-2007. Profesora de Psicología. Fundación Caja Madrid. "Deporte y vida". Enseñanza a niños de 3º,4º y 5º de Primaria, Habilidades Sociales y Resolución de Problemas en la vida diaria.

2005- 2006. Fundación Gil Gayarre. Coordinadora de residencias. Valoración del funcionamiento intelectual, nivel adaptativo a los entornos y equilibrio emocional. Prestar apoyo al usuario y a su familia. Monitora en Centro de Día, dirigido a impulsar el desarrollo integral de la persona con discapacidad intelectual, favoreciendo la mejora de su calidad de vida a través de programas de habilitación, asistencia y cuidados necesarios.

2005. Fundación Cal-Pau. Auxiliar técnico de personas con trastornos mentales, derivadas del psiquiátrico de Arévalo (Avila).

2004-2005. Profesora de Psicología: Academia Matemáticas. Enseñanza de la asignatura de psicología a titulados superiores que van a realizar oposiciones a la Comunidad de Madrid

2004. Campo de Trabajo en Tánger. Evaluación y Tratamiento de mujeres maltratadas, drogodependientes, hombres con deficiencias físicas y psíquicas y niños del reformatorio.

2003. Prácticas en La clínica Santa Rosa, impartiendo cursos de "Crecimiento personal y aumento de la autoestima". Técnicas de Relajación y reestructuración cognitiva.

2003-2004. Prácticas Universitarias en el "Centro de Salud Mental de Navalcarnero".

2001-2002. Introducción al método Fay de Organización Neurológica. Programas de Estimulación Multisensorial para personas con lesión cerebral o síndromes genéticos. Facultad de Psicología de la Universidad Complutense de Madrid.

Tratamiento de problemas ligeros de desorganización neurológica con origen en otros factores que impiden al ser humano desarrollar todo su potencial, y que tienen una especial incidencia en la edad escolar produciendo retrasos y fracaso de toda índole. Paliación de los efectos de la desorganización neurológica en la discapacidad, producida por lesión cerebral no progresiva y síndromes genéticos.

Vocal: DON JUAN JOSÉ LOPEZ OSORIO.

Jefe de Área de análisis VioGén y Criminalidad. Adscrito al Área de Violencia de Género, Estudios y Formación en la Dirección General de Coordinación y Estudios de la Secretaría de Estado de Seguridad (Ministerio del Interior).

Licenciado en Psicología por la U.N.E.D. Itinerario Curricular de Psicología Clínica.

Doctor en Psicología por la Universidad Autónoma de Madrid. Tesis sobre la Evaluación del riesgo en Violencia de Género en el Ministerio del Interior (VioGén). Mención Cum Laude.

Máster Oficial Universitario en Criminología y Delincuencia Juvenil. Universidad de Castilla-La Mancha (90 Créditos ECTS).

Título de Especialista en Psicología Forense impartido por el Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid.

Título de Experto en Evaluación e Intervención Psicológica con víctimas de violencia de género, niños y maltratadores impartido por el Colegio Oficial de Psicólogos.

Título de Experto en Práctica Clínica, diagnóstico y tratamiento impartido por el Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid.

Certificado como Executive Coach acreditado por la Escuela Europea de Coaching. Accredited Coach Training Program otorgado por la International Coach Federation.

Título de Experto en Psicología Clínica Cognitivo-Conductual impartido por el Centro Clínico Quality Psicólogos (reconocido por el Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid).

Posgrado en Intervención Psicológica en Emergencias y Catástrofes (Nivel III) desarrollado en la Escuela Nacional de Protección Civil.

Posgrado en Psicología de Urgencias, Emergencias y Catástrofes impartido por el Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid.

Vocal: DON LUIS ALVAREZ DE LARA GALAN.

COMANDANTE E.F.S. Actualmente desempeña el puesto de Jefe del Área Organizacional del Servicio de Psicología de Madrid.

Licenciado en psicología por la U.N.E.D. en el año 2004.

Experto Universitario en Psicopatología y salud) año 2004 (U.N.E.D. y F.U.E.).

Master Universitario en Tráfico y Seguridad Vial (área de psicología de la Universidad de Valencia) 2007.

Certificación Psicoterapeuta por la FEAP 2008.

Psicoterapeuta del Instituto Europeo de Psicoterapias de Tiempo Limitado. 2008-2009

Curso Superior "Selección de Personal. Diseño, desarrollo y evaluación de procesos de selección de personal en la empresa" Universidad Complutense de Madrid. 2009.

Diploma aptitud pedagógica para oficiales (B.O.D. N.º 92 de 14-05-2009 y B.O.G.C. nº 15 de 29-05-2009). Diploma de ciclo I de Coaching Ejecutivo. 2012 Escuela Europea de Coaching. Diploma Atención a víctimas del terrorismo. 2012 Universidad complutense de Madrid.

Curso de Formación especializada en Psicología Pericial y Forense. 2015 colegio Oficial de psicólogos de Madrid.

Master en Psicología clínica Aplicada y Jurídica. Instituto Superior de Psicología Alborán. (Granada). Promoción 2014-2015. (1200 h.)

Experto en Gestión de Recursos Humanos. Universidad Politécnica de Madrid. 2019 – 2020. (15 ECTS).

Master en prevención del suicidio. Universidad Pablo Olavide (Sevilla). 2021-2022.

Ha participado en multitud de INVESTIGACIONES, PONENCIAS Y PUBLICACIONES:

Álvarez de Lara, L. ; Alonso, A. y Jurado, J. F. , (2007) "Desarrollo del Perfil del Guardia Civil de Seguridad Ciudadana". Madrid, 2.007.

Moya, A.M., Reberdito M., Calcerrada M.L. y Álvarez de Lara, L (2008) "Psicología Aplicada". Baeza (Jaén), 2008. Temario de la Asignatura de Psicología Aplicada que se imparte en la Academia de Guardias y de Suboficiales de la Guardia Civil de Úbeda-Baeza (Jaén).

Moya, A.M., Reberdito M., Calcerrada M.L. y Álvarez de Lara, L (2008) "Programa de Control y Manejo del Estrés". Baeza (Jaén), 2007). Temario de la Asignatura teórico-práctica de dicho nombre que se imparte en el "Curso de Instructores de Defensa Personal Policial" organizado por la Escuela de Especialización de la Guardia Civil.

Álvarez de Lara, L y Rosa, J.A. (2009). Ponente en la "I Jornada sobre selección de Personal" celebrada en la Jefatura de Asistencia al Personal (Servicio de Psicología y Psicotecnia).

Ponente durante el 4º período de formación de la VII promoción de la EFS "El proceso de selección en la Escala Básica de Cabos y Guardias. Estructura y Desarrollo".

Premio Innovación en relación al abordaje del tabaquismo desarrollado por los miembros de la red de atención primaria, atención especializada y otras instituciones. "Elaboración e implantación de un programa de atención al tabaquismo en la Academia de Guardias y Suboficiales de Úbeda-Baeza."

"El suicidio" Revista Guardia Civil nº 809, septiembre 2011.

Ponente en el "IV Seminario Internacional sobre Discapacidad Militar" en la mesa redonda "Salud, asistencia Social y Servicios Sociales", con la ponencia "Programa de asistencia psicológica para afectados por atentados terroristas".

Programa de asistencia psicológica para afectados por atentados terroristas. En: Medina T., A.; Gonzalez-Badía F., J. (eds.). Apuntes y reflexiones sobre discapacidad militar: 159-171. Universidad de Granada. Granada.

Ha participado como Vocal del Tribunal de Selección en el Concurso-Oposición para el ingreso en los Centros Docentes de Formación de la Guardia Civil para la incorporación a la Escala de Cabos y Guardias desde 2015 y en el Tribunal de Selección en el Concurso-Oposición para el ingreso en los Centros Docentes de Formación de la Guardia Civil para la incorporación a la Escala de Oficiales y Suboficiales desde 2018.

Designado como miembro del Grupo de Expertos en Selección de Personal del Servicio de Psicología y Psicotecnia de la Guardia Civil.

Supervisor "Prácticum Presencial" en calidad de "Colaborador Profesional", del ITINERARIO EN PSICOLOGÍA DE LA EDUCACIÓN de la U.N.E.D.

Formador "Competencias Directivas" para Escala de Suboficiales desde 2016.

Tutor de prácticas en el Grado de psicología de la U.N.E.D.

Colaboración Docente en Cursos de Gestión de Recursos Humanos Guardia Civil.

Tutor del Prácticum Máster de Intervención Psicológica en Crisis, Emergencias y Catástrofes de la Universidad Autónoma de Madrid.